



INVITATION PRESSE

Le Collège Saint Exupéry d'Épinal

devient
Collège Pilote *La Main à la pâte* !

VISITE OFFICIELLE
JEUDI 13 JUIN 2019, 13h

À l'occasion de ses 50 ans, le collège Saint-Exupéry d'Épinal devient collège pilote «*La main à la pâte*» :

JEUDI 13 JUIN 2019, de 13h à 16h

Lors de cet événement, les élèves présenteront leur projet de Sciences et Technologie «*À la recherche des météorites*», en présence de leur marraine scientifique :



Brigitte Zanda, astrophysicienne et cosmochimiste française, enseignante-chercheuse au Muséum national d'histoire naturelle (MNHN), à l'Institut de minéralogie, de physique des matériaux et de cosmochimie de Paris. Elle est spécialiste des météorites primitives : les *chondrites*. En 2019-2020, elle est vice-présidente de la Meteoritical Society. Elle est co-directrice du réseau d'observation Fripon et coordinatrice-responsable du projet de science participative Vigie-Ciel. Dans le cadre de ses activités professionnelles au Muséum, Brigitte Zanda participe à la diffusion de la culture

scientifique. Elle assure également la direction scientifique du Festival d'astronomie de Fleurance, et participe au festival des *AstroNomades*.

Née en 1958, Brigitte Zanda a été élève de l'École normale supérieure de Sèvres de 1978 à 1982. Elle poursuit sa formation à l'École nationale supérieure des mines de Paris où elle est allocataire de recherches du CERN, de 1982 à 1984. De 1984 à 1989, elle est ingénieure d'études à l'Institut d'astrophysique de Paris, rattaché au CNRS. Elle soutient sa thèse de doctorat de géochimie fondamentale, intitulée *Les réactions nucléaires induites par le rayonnement cosmique dans les météorites de fer*, à l'université Paris 7 en 1988, sous la direction de Jean Audouze. Elle est maîtresse de conférences depuis 1989 au Muséum national d'histoire naturelle, où elle est notamment chargée de la conservation de la collection nationale de météorites.

Les collèges pilotes *La Main à la pâte* favorisent au sein des classes, une pratique des sciences et de la technologie attrayante, créative, contemporaine et formatrice, en s'appuyant sur des relations privilégiées avec le tissu scientifique local. Ils forment un réseau national lancé à la rentrée 2016 par la Fondation *La Main à la pâte* et les Maisons pour la science, en partenariat avec la fondation Bettencourt-Schueller. **En Lorraine**, la Maison pour la Science de l'ESPE de Lorraine porte, anime et accompagne dix collèges pilotes *La Main à la pâte*.

Contact

École Supérieure du Professorat et de l'Éducation de Lorraine
Marie L'Etang
Responsable communication & culture
0672869809 - Twitter :
[@ESPElorraine](#)
[@MPLS Lorraine](#)

Les images
(photos et vidéos)
des enfants ne seront
possibles que pendant
la visite officielle.

Adresse du jour
Collège Saint-Exupéry
14 rue Charles Perrault
88000 Épinal

Contact sur place : Vincent Battu
0788250723



INSTITUT DE FRANCE
Académie des sciences

